

## Presentan lista negra de playas

**REFORMA / Staff**

En los últimos seis años se han registrado episodios de contaminación bacteriológica en 213 playas de México, advirtió ayer la organización civil El Poder del Consumidor.

Con base en los reportes del Programa Integral de Playas Limpias, detalló que 131 de los sitios en los que se han registrado niveles de enterococos superiores a los recomendados por la Organización Mundial de la Salud (OMS) se encuentran en los litorales del Pacífico y 82 en los del Golfo de México y el Caribe.

De ese total, indicó, 20 sitios en el Pacífico han registrado incidentes graves de contaminación: 5 en Jalisco; 4 en Nayarit; 3 en Guerrero; 3 en Colima; 3 en Sonora, y 2 en Chiapas.

En el Golfo de México la cifra asciende a 30: 28 en Veracruz, 1 en Campeche y 1 en Tabasco.

La mayoría de estos episodios insalubres, explicó, tienen relación con las descargas de drenajes hacia el mar, descargas que suelen aumentar en fechas de elevada ocupación hotelera.

“Los vacacionistas suelen elegir el destino de playa al margen de los reportes oficiales de contaminación, por ello decidimos presentar por entidad cuáles son las costas que han tenido toda clase de episodios de

contaminación bacteriológica y señalar gráficamente las gravedad del incidente”, señaló Alejandro Calvillo, director de El Poder del Consumidor, de acuerdo con un comunicado.

“El turista cuenta con más de 11 mil kilómetros de litorales en México. Si ya se encuentra en una zona con malos antecedentes, como Bahía de Banderas, Bahía de Kino, Manzanillo, Acapulco, Ixtapa-Zihuatanejo o en las inmediaciones del puerto de Veracruz, no necesariamente debe cambiar su destino. Con esta información puede desplazarse un poco hacia un sitio más saludable y realmente disfrutar sus vacaciones”, agregó Gerardo Moncada, coordinador de investigación de la agrupación.

Los registros oficiales, reconoció El Poder del Consumidor, indican que la calidad del agua de mar puede variar de una semana a otra en un destino turístico.

Sin embargo, remarcó, los cambios no son necesariamente para bien de los vacacionistas.

“Por eso, la idea de elaborar este historial de playas es con la intención de indicar a los turistas en qué sitios se han presentado episodios de contaminación y que por ello existe la posibilidad de que se repitan”, apuntó.

